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Brindis del Presidente Federal, Joachim Gauck, 
durante el almuerzo ofrecido en honor de  
SS.MM. el rey Felipe VI y la reina Doña Letizia  
con ocasión de la primera visita del rey de España 
el 1 de diciembre de 2014  
en el Palacio de Bellevue 

Hace cuatro meses coincidimos en Lieja, donde asistimos en 
compañía de los representantes de otros muchos países a un acto 
conmemorativo del centenario de la Primera Guerra Mundial. Hoy 
tengo la gran satisfacción de darle, Majestad, la bienvenida aquí en el 
Palacio de Bellevue transcurridos tan solo unos meses desde su 
proclamación. Ello constituye un vívido testimonio de las buenas 
relaciones existentes entre España y Alemania. 

Son a la par reseñables los vínculos personales que mantiene 
usted con nuestro país desde hace largo tiempo. Cuando fue recibido  
a la sazón todavía como príncipe heredero– por primera vez de manera 
oficial en Alemania por mi antecesor Richard von Weizsäcker apenas 
hacía nueve meses que se había iniciado la andadura de la Alemania 
unida. Entre tanto, hace escasas semanas que hemos conmemorado el 
vigésimo quinto aniversario de la Revolución Pacífica. No olvidaremos 
la prontitud con que en aquel momento, inmediatamente después de la 
caída del Muro de Berlín, el gobierno de su país nos manifestó su 
apoyo sin la menor reserva. España dijo “sí” a la Unidad Alemana con 
plena confianza. Eso es algo que une, como otras muchas cosas: 

Nuestros dos países comparten el conocimiento de que la libertad 
y la democracia no caen del cielo sino que son los ciudadanos quienes 
las conquistan. Que encontrar el camino a la unidad interna y la 
reconciliación requiere esfuerzo. Y que lo conquistado hay que 
afianzarlo con empeño. Nuestros dos países han vivido cómo la 
comunidad de los Estados europeos nos ha apoyado en la 
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estabilización de la democracia. [En su país su padre ha desarrollado 
una labor de gran mérito en este terreno.] Son estos logros históricos 
los que han enseñado a España y a Alemania a defender la democracia 
y los derechos humanos en todo el mundo. Majestad, en fecha reciente 
ha reafirmado usted de manera imponente la adhesión a estos valores 
en el discurso pronunciado ante la Asamblea General de las Naciones 
Unidas. 

El compromiso común con valores y metas compartidos reviste 
gran significación en el mundo actual. Vemos a nuestro alrededor 
numerosos focos de crisis. La violencia en Siria y en el Irak, la crisis en 
el este de Europa y la mortal epidemia que asuela algunos países de 
África occidental causan inmenso sufrimiento a tantas personas. 
Dentro de unas semanas España asumirá un puesto en el Consejo de 
Seguridad de las Naciones Unidas. Nos alegramos con ustedes y al 
mismo tiempo somos conscientes de cuán grande es la responsabilidad 
que ello entraña. 

Pueden ustedes contar, seguir contando, con el respaldo de 
Alemania. Por cuanto para poder hacer avanzar un orden internacional 
asentado en el derecho, el respeto y el desarrollo pacífico es 
indispensable aunar esfuerzos. Coadyuvar a la construcción de un tal 
orden es una cuestión de credibilidad, y redunda en nuestro más 
genuino interés. Pareciera que estas crisis ocurren muy lejos. Pero 
repercuten muy directamente sobre nosotros. Epidemias como el ébola 
no se detienen ante las fronteras nacionales, España lo ha sufrido. 
Como tampoco los refugiados, que huyen a Europa para escapar de la 
violencia y la descorazonadora falta de expectativas. 

No corren tiempos fáciles, y espero que perdone que mis 
palabras de bienvenida así lo reflejen. Sí que quiero afirmar algo con 
toda claridad: es alentador saber que España tiene un jefe de Estado 
consciente del valor de la diversidad. Unidad no es uniformidad, lo que 
usted dijo en su discurso de investidura en referencia a España es a un 
tiempo la esencia de la fortaleza europea. En la época de la 
interconexión global ello es cada vez más importante. 

 

La diversidad también es –hoy más que nunca– seña distintiva de 
mi país. Paseando por las calles de Berlín y otros lugares de Alemania 
se oye hablar mucho español y se encuentra uno con muchos jóvenes 
españoles que han venido para acumular experiencias y al mismo 
tiempo están enriqueciendo la vida cultural, económica y académica en 
Alemania con creatividad y compromiso. Estos jóvenes van a estrechar 
aún más los lazos entre nuestros países. Algunos han venido a 
Alemania por motivos económicos. Sabemos que su país está 
realizando grandes esfuerzos para dejar atrás la crisis. 
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Los indicadores económicos permiten esperar que los frutos de 
esos esfuerzos puedan cosecharse en breve. A pesar de los éxitos aún 
queda mucho por hacer en el futuro, en buena medida también por la 
suerte de tantas personas, en particular tantos jóvenes, que están 
detrás de las elevadas cifras de desempleo. Como amigo y socio de 
España, Alemania de buen grado ofrece su apoyo a todos los niveles 
para abrirle a la generación joven la oportunidad que merece. 

Majestad, hay mucho de qué hablar. Desafortunadamente, no es 
mucho el tiempo disponible para tratar todos los asuntos. Así pues, 
quiero terminar con un ruego: venga usted a menudo a Alemania. 

Alcemos nuestras copas para brindar por el futuro común de 
España y Alemania. 


